
 

 

Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura Lapa 
 

ATA da Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da 

Subprefeitura Lapa de 06/05/2024 – Gestão 2022-2024 

 
Ao sexto dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro (06/05/2024), às dezenove 
horas (19h00), iniciou-se, presencialmente, na sede da Subprefeitura da Lapa, Reunião 
Plenária Ordinária do Conselho Participativo Municipal da Lapa. 

 
Estavam Presentes: 

 
Conselheiros Representantes da Sociedade Civil: Ana Paula Lima, Cecilia Batista de 

Araujo, Edson Garcia Alves, Giovanni Simões Grazioli, Heloisa Casagrande, Jose Carlos 

Casarini, Josoel Vitalino, Luis Flavio Pereira, Marcio Maziero Sangean, Maria Ester do Valle, 

Maria Ismeria, Nivaldo Zanchi, Sonia Rodrigues, Umberto Campos. 

 
Estavam Ausentes: Adivanildo Santana do Nascimento, Aparecido Carlos Duarte, 

Fernando Borges, Luiz Batista de Paula. 

 

Pauta da Reunião: 
 

Início da Reunião 
  
1. Leitura, discussão e aprovação das Atas das Reuniões Ordinárias e 
Extraordinárias realizadas anteriormente pelo CPM Lapa 
 

I. Leitura e votação para a aprovação das ATA da Reuniões Ordinárias de 
11/12/2023 (publicada, mas não aprovada), 15/01/2024 (transferida para o dia 
22/01/2024) e 05/02/2024. 
 

II. Aprovação das alterações sugeridas para as Atas das Reuniões 
Ordinárias de 04/03/2024 e 01/04/2024 e da Reunião Extraordinária de 
18/03/2024 
 
2. Informes gerais dos Conselheiros e da Plenária;  
 

I. RENÚNCIA AO CARGO DE CONSELHEIRO PARTICIPATIVO MUNICIPAL - 
Registrar que o Conselheiro Fernando Fares Borges, por motivos particulares, 
renunciou ao Cargo de Conselheiro no Conselho Participativo Municipal da 
Subprefeitura Lapa. Sua vaga permanecerá sem substituição, conforme prevê o 
art.48 da Portaria CC/SERS Nº 2 de 28 de fevereiro de 2020, que rege os 
Conselhos Participativos Municipais da Cidade de São Paulo, uma vez que 
todos os suplentes já foram efetivados como titulares; 
 



 

II. Contagem de faltas dos conselheiros do CPM Lapa em reuniões 
ordinárias;  
 

III. Audiência Pública do Orçamento Cidadão 2025 (PLOA 2025) 
 

IV. Realização da 81ª Reunião Ordinária do CMPU – 11/04/2024; e 
 

V. Outros Informes Gerais 
 
- Indicação de Conselheiros do CPM Lapa para integrarem o Conselho Gestor 
da Área de Intervenção Urbana Vila Leopoldina – Vila Lobos (AIU-VL) – 
22/04/2024. 
 
- Indicação de Conselheiros do CPM Lapa para integrarem o Comitê de 
Arboviroses 
 
3. Acompanhamento da Obra de Requalificação do Córrego Quirino dos 
Santos; 
 
4. Revisão e Atualizações dos Grupos de Trabalho (GT) do Conselho 
Participativo Municipal da Subprefeitura Lapa; 
 
5. Palavra aberta aos Conselheiros e à Plenária; 
 
6. Sugestão de itens para a pauta da próxima reunião; 
 
7. Encerramento. 
 

 
 
Início da Reunião 
 
O Coordenador, Marcio Sangean, cumprimentou a todos os presentes e deu início à 
reunião. 
 
1. Leitura, discussão e aprovação das Atas das Reuniões Ordinárias e 
Extraordinárias realizadas anteriormente pelo CPM Lapa 
 
O Coordenador, Marcio Sangean, mencionou que existiam algumas Atas de Reuniões 
anteriores que ainda não haviam sido aprovadas e que precisavam ser aprovadas, pois sem 
a aprovação e a publicação no Diário Oficial do Município (DOM) as decisões tomadas nas 
reuniões não podem ser consideradas válidas. 
 

I. Leitura e votação para a aprovação das ATA da Reuniões Ordinárias de 
11/12/2023 (publicada, mas não aprovada), 15/01/2024 (transferida para o dia 
22/01/2024) e 05/02/2024. 
 
Foi mencionado pelo Coordenador sobre as Atas das reuniões anteriores, de 11/12/2023, 



 

22/01/2024 e 05/02/2024, que todas elas foram enviadas a todos os conselheiros através do 
grupo de mensagens dos conselheiros para leitura, verificação, análise e comentários de 
todos. Diante da confirmação de todos, a aprovação das Atas anteriores, de 11/12/2023, 
22/01/2024 e 05/02/2024, foram colocadas em votação e aprovadas por unanimidade de 
votos pelos presentes. 
 

II. Aprovação das alterações sugeridas para as Atas das Reuniões Ordinárias de 
04/03/2024 e 01/04/2024 e da Reunião Extraordinária de 18/03/2024 
 
Foi mencionado pelo Coordenador sobre as Atas das reuniões ordinárias anteriores, que 
foram modificadas, de 04/03/2024 e 01/04/2024 e da reunião extraordinária de 18/03/2024, 
e que todas foram enviadas a todos os conselheiros através do grupo de mensagens dos 
conselheiros para leitura, verificação, análise e comentários de todos. Diante da 
confirmação de todos, a aprovação das Atas anteriores, das reuniões ordinárias de 
04/03/2024 e 01/04/2024 e da reunião extraordinária de 18/03/2024, foram colocadas em 
votação e aprovadas por unanimidade de votos pelos presentes. 
 
2. Informes gerais dos Conselheiros e da Plenária;  
 

I. RENÚNCIA AO CARGO DE CONSELHEIRO PARTICIPATIVO MUNICIPAL  
Registrar que o Conselheiro Fernando Fares Borges, por motivos particulares, renunciou 
ao Cargo de Conselheiro no Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura Lapa. Sua 
vaga permanecerá sem substituição, conforme prevê o art.48 da Portaria CC/SERS Nº 2 de 
28 de fevereiro de 2020, que rege os Conselhos Participativos Municipais da Cidade de São 
Paulo, uma vez que todos os suplentes já foram efetivados como titulares; 
 

II.  Contagem de faltas dos conselheiros do CPM Lapa em reuniões ordinárias;  
 
Foi informado para todos os presentes que, houve a contagem de faltas dos conselheiros, 
porém a informação que foi passada anteriormente considerava todas as reuniões que 
foram realizadas, inclusive aquelas que não tiveram as Atas publicadas (não oficiais) e 
também algumas reuniões Extraordinárias, as quais não devem ser consideradas as faltas. 
Além disso, foi informado que após a aprovação e a publicação das Atas, será feita nova 
contabilização de todas faltas dos Conselheiros e será informado o caso em que algum 
conselheiro tenha extrapolado o limite de faltas não justificadas ou justificadas, de acordo 
com o que diz a Portaria nº 002/PREF/CC/SERS/2020, em seu artigo 5º, que diz: perderá o 
mandato o Conselheiro que: 
 

Item II – deixar de comparecer, injustificadamente, a mais de 3(três) reuniões 
plenárias consecutivas ou alternadas ou a mais de 3(três) reuniões convocatórias da 
Coordenação de Diálogo e Participação Social durante o período do mandato; 
 
Item III – deixar de comparecer, ainda que justificadamente, a mais de 6(seis) 
reuniões plenárias ordinárias durante o período do mandato; 

 
Foi apresentada a todos os presentes a quantidade de faltas não justificadas e faltas 
justificadas, até o presente momento, e com as Atas de reuniões que já haviam sido 
aprovadas e publicadas  



 

 
A informação pode ser vista logo abaixo, onde o símbolo “F” significa falta não justificada e 
o símbolo “J” significa falta justificada: 
 

Controle de Faltas - CPM LAPA Até 11/23 

Nome F J 

ADIVANILDO SANTANA DO NASCIMENTO 1 2 

ANA PAULA DE SOUSA LIMA 0 0 

APARECIDO CARLOS DUARTE 3 4 

CECÍLIA BATISTA DE ARAUJO 1 1 

EDSON GARCIA ALVES 0 0 

GIOVANNI SIMÕES GRAZIOLI 1 1 
HELOISA HELENA BAPTISTELLA 
CASAGRANDE 

1 2 

JOSÉ CARLOS CASARINI 0 2 

JOSOEL VITALINO 0 1 

LUIS FLAVIO PEREIRA LIMA 0 1 

MARCIO MAZIERO SANGEAN 0 1 

MARIA ESTER XAVIER PEREIRA DO VALLE 0 0 

MARIA ISMERIA NOGUEIRA SANTOS 0 1 

NIVALDO ZANCHI 1 0 

SONIA RODRIGUES 0 1 

UMBERTO DE CAMPOS SARTI FILHO 2 5 

 
Além disso, foi informado que não é possível penalizar qualquer conselheiro, neste 
momento, pois ninguém atingiu os limites estabelecidos pelos dois itens da portaria 
mencionados acima, ou seja, segundo o item II, 4 faltas não justificadas (F), ou, segundo o 
item III, 7 faltas justificadas (J). 
 
III. Audiência Pública do Orçamento Cidadão 2025 (PLOA 2025) 
 
Foi informado a todos que foram apresentadas um total de 95 propostas pela comunidade, 
dentro do prazo para recebimento de propostas, que era 28/04/2024. 
 
Com isso, agora, o CPM Lapa deve priorizar, pelo menos 10 propostas da comunidade até 
o dia 22/05. Como o prazo se encerra antes da próxima reunião ordinária do CPM Lapa, e, 
diante da grande quantidade de propostas recebidas, seria interessante que cada 
conselheiro analisasse a lista de propostas e apresentasse as suas 10 propostas preferidas, 
de acordo com seu critério pessoal e particular de escolha e usando a priorização das 
propostas, onde a proposta com maior prioridade receberia peso 10, a segunda receberia 
peso 9, e assim sucessivamente até a décima proposta, que receberia peso 1. Os votos de 
cada conselheiro seriam computados e definida a pontuação de cada proposta apresentada 
com a finalidade de ordená-las.  
 
Em seguida, seria realizada uma reunião extraordinária, no dia 16/05/2024, a fim de ratificar 
pelo menos as 10 propostas mais votadas e que seriam as selecionadas das enviadas pela 



 

comunidade e definir as propostas do CPM (até 5 propostas) para completar o conjunto de 
15 propostas no total.  
Todos os presentes concordaram em prosseguir com a metodologia apresentada. 
 
IV. Realização da 81ª Reunião Ordinária do CMPU – 11/04/2024; e 
 
A Conselheira Ana Paula participou deste encontro que visa a formação dos Grupos de 
Trabalho (GTs) no CMPU que atuarão nas reuniões plenárias Municipal e Estadual e que 
serão representados na Conferência Nacional. Dessa maneira, a Conselheira Ana Paula 
trará mais detalhes do tema após realização destes encontros. 
 
V. Outros Informes Gerais 
 
- Indicação de Conselheiros do CPM Lapa para integrarem o Conselho Gestor da Área 
de Intervenção Urbana Vila Leopoldina – Vila Lobos (AIU-VL) – 22/04/2024. 
 
Os Conselheiros que foram indicados para compor o Conselho Gestor citado acima são: 
 

Titulares: Cecília Batista de Araujo, Luis Flavio Pereira, Marcio Maziero Sangean  
 
Suplentes: Giovanni Grazioli e Ana Paula Lima 

. 
- Indicação de Conselheiros do CPM Lapa para integrarem o Comitê de Arboviroses – 
fevereiro/2024 
  
É uma indicação do Subprefeito da Lapa e, em fevereiro/2024, foi publicada a indicação do 
Conselheiro do CPM Lapa, Umberto de Campos para representar a região neste Comitê. 
 
3. Acompanhamento da Obra de Requalificação do Córrego Quirino dos Santos; 
 
Foi apresentado pelo coordenador do CPM Lapa, Marcio Sangean, algumas fotos feitas no 
dia 04/05/2024, ou seja, bem recentes, que mostram a evolução e o andamento da obra. 
 
4. Revisão e Atualizações dos Grupos de Trabalho (GT) do Conselho Participativo 
Municipal da Subprefeitura Lapa; 
 
Foi questionado pelo Coordenador se ainda existia algum Grupo de Trabalho (GT) ativo, 
pois em reuniões anteriores houve o encerramento de alguns GTs existentes. Os 
conselheiros informaram que o único GT ainda ativo e em andamento é o GT Plano de 
Bairro, que segue com alguns encontros, discussões e ações que visam o entendimento e o 
acompanhamento de locais onde existem projetos-piloto de planos de bairros. Os demais 
GTs foram encerrados. 
 
5. Palavra aberta aos Conselheiros e à Plenária; 
 
Nenhum dos presentes quis fazer uso da palavra. 
 
6. Sugestão de itens para a pauta da próxima reunião; 



 

 
Nenhum dos presentes quis sugerir nenhuma pauta para a próxima reunião 
 
7. Encerramento. 
 
Sem mais assuntos a tratar, o Coordenador do Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura 

Lapa, Marcio Sangean, agradeceu a presença, se despediu de todos os presentes e encerrou a 

reunião. 

 

 

Representante Indicado Pelo Poder Público 
 

 

 

 

Afonso Rennó Mingorance 

 
 

Conselheiros Eleitos pela Sociedade Civil 
 
 
 
 
 

_______________________________________ 
Marcio Maziero Sangean 

Coordenador do CPM Lapa 
 
 
 
 

_______________________________________ 
Giovanni Grazioli  

Secretário-Geral do CPM Lapa 
 


